## EUROVISION 2023: LA SUÉDOISE LOREEN REMPORTE LE CONCOURS POUR LA 2E FOIS, LA FRANCE TERMINE 16E



Loreen récupérant son trophée après avoir remporté l'Eurovision 2023 entourée des Kalush Orchestra, les gagnants de l'édition précédente

La finale de l'Eurovision 2023 s'est conclue ce samedi à Liverpool sur la victoire de Loreen, la représentante de la Suède. La Zarra a fini 16e, bien en deçà de ce que les bookmakers lui prédisaient.

C'est la Suède qui s'est imposée ce samedi à Liverpool lors de la finale de l'Eurovision 2023. La chanteuse Loreen, qui avait déjà remporté le télé-crochet en 2012 avec le tube *Euphoria*, a gagné cette nouvelle édition avec le morceau *Tattoo*. La France, représentée par La Zarra et son titre *Évidemment*, se classe seizième.

La victoire de Loreen (avec 583 points, regroupant le vote des jurys internationaux et du public) n'est pas une surprise: elle était **la grande favorite de cette 67e édition** du concours, et n'avait pas quitté la première place du classement des parieurs depuis des mois. En revanche, la 16e place française est une déception: il y a encore quelques jours, **La Zarra occupait la troisième place des pronostics**.

Cette victoire de la Suède offre deux records au pays: Loreen devient la deuxième artiste à remporter deux fois l'Eurovision après Johnny Logan pour l'Irlande dans les années 1980. Et avec sept victoires au télé-crochet, la Suède égalise l'Irlande pour le plus grand nombre d'éditions remportées par un pays.

Vingt-six pays étaient en compétition pour la finale de la 67e édition du concours. La Finlande, avec le chanteur Käärijä, est arrivée en deuxième position, Israël en troisième.

## Une édition en l'honneur de l'Ukraine

Loreen succède aux Ukrainiens de **Kalush Orchestra**, qui ont triomphé l'année dernière avec *Stefania*, chanson mêlant hip-hop et musique folklorique. La tradition aurait voulu que l'Ukraine organise cette édition 2023 mais, face aux risques représentés par l'invasion russe, les organisateurs du concours lui ont préféré le Royaume-Uni, arrivé deuxième.

La ville des Beatles avait annoncé que l'Ukraine serait au coeur des célébrations, et elle a tenu promesse. Les couleurs du drapeau ukrainien, le bleu et le jaune, étaient hissées partout à Liverpool. En outre, la cérémonie s'est ouverte sur une prestation de Kalush Orchestra.

Cette édition de l'Eurovision, "c'est la leur plus que la nôtre", a estimé auprès de l'AFP Jenny Birchett, une Britannique de 70 ans, vêtue aux couleurs de l'Ukraine.

"Quand je suis arrivée hier" à Liverpool, "j'ai pleuré" tant le bleu et le jaune sont partout dans la ville, a expliqué quant à elle Lana Bilko, Ukrainienne installée de longue date au Royaume-Uni.

## Les candidats ukrainiens ont dénoncé une attaque de la Russie pendant la cérémonie

Cette fois, l'Ukraine était représentée par le duo électro Tvorchi, qui a fini sixième avec *Heart of Steel* ("Coeur d'acier"), chanson **inspirée par la résistance** pendant un mois de siège à l'usine Azovstal à Marioupol et ovationnée par le public. Ils ont fini sixième du classement.

Quelques minutes après leur performance sur scène, Tvorchi a indiqué sur Instagram que Ternopil, leur ville natale, a été attaquée par la Russie. Ternopil "a été bombardée par la Russie alors que nous chantions sur la scène de l'Eurovision à propos de nos coeurs solides, notre indomptabilité et notre volonté", ont-ils écrit. "L'Europe, unie contre le mal pour la paix", ont-ils ajouté.